

Paisajes de Cuba y Varadero total - Essence



Con Salida el 10 de Abril del 2022

Día 1 Madrid - La Habana



La Habana

Salimos con destino La Habana. A la llegada al aeropuerto internacional José Martí, una vez realizados los trámites de aduana y el control de pasaporte, nos encontramos con nuestro representante que nos trasladará a nuestro hotel y nos ofrecerá las primeras informaciones sobre nuestro viaje. Cena y alojamiento en el hotel.

La Habana es la [capital](#) de la [República de Cuba](#), su [urbe](#) más grande, el principal puerto, su centro económico-cultural y su principal polo turístico. Es la ciudad más poblada del país, con una población de 2 106 146 habitantes según datos de 2012, y la tercera más poblada de la [región del Caribe](#). Como capital de Cuba, la ciudad es la sede oficial de los órganos superiores del [Estado](#) y el [Gobierno cubano](#), de todos los organismos centrales y de casi la totalidad de empresas y asociaciones de ámbito nacional. Además, reúne la mayor cantidad de sucursales y casas matrices de las entidades extranjeras radicadas en [Cuba](#).

Fundada en [1514](#) (inicialmente en la costa sur de la isla) por el conquistador [Pánfilo de Narváez](#) (bajo las órdenes de [Diego Velázquez de Cuéllar](#)), bajo el

nombre fundacional de **Villa de San Cristóbal de La Habana**, fue una de las primeras siete villas fundadas por la [Corona española](#) en la isla. Debido a su privilegiada ubicación, frente a las costas del [Atlántico Norte](#), y las características de su bahía, la entonces villa se convirtió en un importante centro comercial, razón por la cual fue sometida a ataques y saqueos por parte de piratas y corsarios durante los primeros años del [siglo XVI](#). En 1561, la Corona dispone que la villa sea el lugar de concentración de las naves españolas procedentes de las colonias americanas antes de cruzar juntas el océano ([Flota de Indias](#)), construyéndose por tanto, para su protección, defensas militares a la entrada de la bahía de La Habana y en sitios estratégicos,? convirtiendo a la ciudad en una de las mejor defendidas del [Nuevo Mundo](#).

El [20 de diciembre](#) de [1592](#), [Felipe II](#) confiere a la villa el título de "ciudad", veintinueve años después de que el [gobernador de Cuba](#) trasladara a ella su residencia oficial desde [Santiago de Cuba](#), sede hasta entonces del gobierno de la isla. En [1634](#) por Decreto Real se le declaró "Llave del Nuevo Mundo y Salvaguarda de las Indias Orientales" y en 1665, se le concedió el derecho de ostentar su propio escudo, en el que estuvieron representadas, mediante tres torreones, las fortalezas ([La Real Fuerza](#), [El Morro](#) y [La Punta](#)) que defendían la ciudad.

El [azúcar](#) y el [comercio](#) influyeron notablemente en que durante los siglos XIX y XX la urbe experimentara no solo un profundo proceso de expansión de su territorio sino también de crecimiento demográfico, socio-económico y cultural, factores que convirtieron a La Habana en una de las más ciudades ricas y notorias de la zona de [América Central](#) y [Caribe](#). Surgen durante esa etapa nuevos barrios como [El Cerro](#) o [El Vedado](#), donde se concentraría la nueva burguesía habanera; mientras, las zonas antiguas de la ciudad se convertirían en áreas de casa de inquilinato y ciudadelas. No es hasta los años 50 del siglo XX que comienza a configurarse la actual forma de la capital, producto de la aparición del concepto especulativo de [propiedad horizontal](#) así como el establecimiento de centros y subcentros urbanos a lo largo de ese siglo. El triunfo de la [Revolución cubana](#) y la aplicación de proyectos de transformación nacional trajeron consigo el aumento de la emigración hacia las urbes, provocando el boom demográfico en La Habana, y con ello su expansión, esta vez hacia las zonas del este y el sur.

Su patrimonio histórico, arquitectónico y sobre todo cultural, expresado en la fusión entre europeos, africanos y aborígenes en un inicio, junto a otros componentes étnicos y culturales más contemporáneos, convierten a la ciudad en una importante receptora de turismo internacional y en el centro de la vida nacional. Su centro histórico, declarado [Patrimonio de la Humanidad](#) por la [Unesco](#) en 1982,?es hoy uno de conjuntos arquitectónicos mejor conservados de [América Latina](#). Entre sus monumentos más representativos se encuentran la [Catedral de la Habana](#), la Plaza de Armas, el [Castillo del Morro](#), el [Museo de la Revolución](#), el [Palacio Nacional de Bellas Artes](#), el [Gran Teatro de La Habana](#), el [Capitolio](#), la [Plaza de la Revolución](#) y el [Malecón](#), quizás el símbolo más reconocido a nivel internacional de la ciudad.

Día 2 La Habana



La Habana

Tras el desayuno, realizaremos una interesantísima excursión a lo largo de la Habana: una visita panorámica muy completa para comenzar a identificarnos con esta ciudad y su gente que, poco a poco, se irá introduciendo en nuestro corazón al ir conociendo cada día un poco más de su historia, cultura y costumbres. Comenzaremos con un recorrido en bus por La llamada Habana Moderna o El Vedado, recorriendo algunas de las más emblemáticas imágenes de la ciudad como el Malecón con casi 8 Km junto a la bahía, avenidas y construcciones con casas anteriores a la época actual que son símbolo del gran crecimiento económico que tuvo la isla en la primera mitad del s. XX; la Plaza de la Revolución, auténtico símbolo para el pueblo cubano en la segunda mitad del s. XX; El Capitolio, la sede del poder político y uno de los edificios monumentales mejor conservados en la ciudad, etc. Continuaremos con un magnífico paseo adentrándonos en La Habana Vieja, sin lugar a duda, el alma de La Habana. Pasearemos y conoceremos el alma cubana con sus calles y plazas muy bien remodeladas y cuidadas siguiendo los pasos de una de las más influyentes personas del s. XXI, el historiador Eusebio Leal que consiguió ese milagro que hoy podemos disfrutar todos los que visitamos la ciudad. La plaza de Armas, la Plaza Vieja, la Catedral o la Plaza de San Francisco han resurgido de sus cenizas que, junto a rehabilitados

edificios y el mismo ambiente local y lleno de vida de siempre, hacen de La Habana Vieja un lugar imborrable en nuestra memoria. Disfrutaremos de un almuerzo y de la tarde libre para seguir paseando por esta increíble ciudad, tomar un vehículo antiguo para ver que son de verdad antiguos, o probar alguno de sus célebres daiquiris, mojitos o ron que tanta fama tienen por todo el mundo y, como no, empezar a mezclarse con el ambiente y la sensibilidad de esta gran ciudad. Alojamiento.

Día 3 La Habana



La Habana

Desayuno y día libre para disfrutar de la capital a nuestro aire, visitar algún museo, pasear por el Malecón, asistir a algún espectáculo o, simplemente, mezclarse con sus gentes o realizar alguna excursión opcional por los alrededores.

Día 4 La Habana - Cienfuegos



Cienfuegos

Tras el desayuno saldremos a vivir una nueva experiencia en la capital. Empezaremos cruzando el túnel habanero en dirección a la fortaleza colonial de El Morro y, desde la altura, divisar el litoral habanero que nos muestra una fachada intacta que nos trasladará al pasado. Tendremos posibilidad de subir al emblemático faro, la más antigua fortificación construida por los españoles en América. Aquí podremos ver la luz que aún hoy sigue guiando a los barcos en las noches y, desde el balcón que rodea la farola, vislumbrar como en miniatura toda La Habana, el mar abierto del Caribe, la fortaleza de El Morro, La Cabaña y hasta el Cristo de La Habana. Continuaremos con otra especialidad cubana dirigiéndonos a La Casa del Ron, donde descubriremos uno de los valores más apreciados y conocidos de la cultura, además de productos puramente cubanos en una visita muy interesante en la sede del ron cubano por excelencia: Havana Club. Proseguirémos hacia un lugar para observar una demostración de otra de las actividades cubanas por excelencia: el cóctel del que aprenderemos los secretos de alguno de los cocteles más conocidos cubanos y probaremos uno de ellos. Almuerzo y continuación hacia el centro del país para conocer otra de las zonas de más renombre y reconocimiento ya que nos acercamos a ciudades consideradas Patrimonio de la Humanidad por su gran belleza.

Empezaremos por Cienfuegos, conocida como la Perla del Sur, bella ciudad de Origen francés muy bien conservada y restaurada. Cena y alojamiento.

Cienfuegos es una ciudad de [Cuba](#), capital de la [provincia del mismo nombre](#) (anteriormente pertenecía a la [provincia de Las Villas](#)). Está ubicada en la llamada península de la Majagua, a la orilla de la bahía de Jagua, de 88 km², al fondo de la misma. Esta bahía de nombre aborigen (significa origen, fuente, manantial, riqueza) está abierta al [Mar Caribe](#) por un estrecho canal que sirve de acceso a las embarcaciones que usan el puerto

Esta ciudad, conocida como la Perla del Sur, se encuentra a 245 km de la capital del país [Ciudad de La Habana](#) y a 658 de [Santiago de Cuba](#), la segunda urbe más importante de Cuba, y cuenta con el segundo puerto más importante del país.

En diciembre de 2009, la población del municipio contaba los 170.487 habitantes.

En [julio de 2005](#) el [centro histórico urbano](#) fue declarado [Patrimonio Cultural de la Humanidad](#) por la [UNESCO](#).

En cienfuegos también existe un amplio movimiento artístico donde destacan muchas galerías. Una de ellas es el Estudio Taller Marilyn Monroe situado en Prado. El espacio muestra el trabajo de jóvenes artistas visuales muy talentosos. El objetivo de estos muchachos es intentar rescatar la academia desde sus particularidades.

Día 5 Cienfuegos - Trinidad



Trinidad

Desayunamos y tras un paseo para conocer los principales lugares y plazas de Cienfuegos, saldremos hacia el Jardín Botánico, el segundo en tamaño del país y el más antiguo, donde realizaremos un pequeño recorrido para conocer las plantas autóctonas e internacionales que se hallan aquí y que sirven como un gran vivero para reforestar el enorme caudal de bosques que pueblan el país. Continuaremos hacia la que es, posiblemente, la ciudad más bella del país: Trinidad, también declarada Patrimonio de la Humanidad gracias a la belleza de sus calles con su clásico y protegido empedrado y hermosas casas señoriales muy bien restauradas que nos recuerdan el gran poder económico que tuvo esta zona gracias a los cultivos de caña de azúcar que hasta el s. XIX hicieron de Trinidad uno de los lugares de mayor potencial económico. Después del almuerzo realizaremos un precioso paseo para descubrir sus principales lugares, así como el Museo Histórico donde conoceremos algunos secretos de la época dorada en la que esta ciudad creció antes de ser prácticamente abandonada en las primeras décadas del s. XX. Cena y alojamiento.

La ciudad de **Trinidad** se halla ubicada en la región central de [Cuba](#), específicamente en el sur de la provincia cubana de [Sancti Spiritus](#), y es la capital del municipio del mismo nombre.

La **Villa de la Santísima Trinidad** fue la tercera villa fundada por la [Corona española](#) en [Cuba](#), a principios de [1514](#). La villa se fundó con la presencia del Adelantado [Diego Velázquez de Cuéllar](#), y fue evolucionando con rapidez, lo cual le permitió ser una de las más prósperas de la mayor de las [Antillas](#).

La labor de conservación y restauración emprendida por los especialistas de esta zona del centro sur de Cuba, y el amor que profesan a su ciudad sus habitantes, propició que sea una de las [ciudades coloniales](#) mejor conservadas no sólo de Cuba, sino también de [América](#), e inscribirse en la Lista del [Patrimonio Mundial de la Humanidad](#) por la [Unesco](#) junto al [Valle de los Ingenios](#) en [1988](#), una zona donde prosperó la [industria azucarera](#) con la llegada de las familias Iznaga, Borrell y [Brunet](#) hacia la mitad del [siglo XIX](#).

Esta producción azucarera, que enriqueció a los dueños de esos ingenios, hizo que surgieran tanto en Trinidad como en el Valle, casonas y palacetes que hoy son orgullo de la cultura cubana. La fecha de su fundación se celebra cada año con una Semana de la Cultura Trinitaria; en enero de [2009](#) se festejó el cumpleaños 495 de la ciudad.

Día 6 Trinidad - Santa Clara - Varadero



Santa Clara

Desayuno y salida hasta otra pequeña pero interesantísima ciudad llamada Santa Clara. Una hermosa población que es mundialmente conocida por su relación con uno de los revolucionarios más recordados de la Historia, Ernesto Che Guevara, guerrillero argentino que se unió a la revolución cubana en los primeros años de la década de los 60 y que fue junto con Fidel Castro, pieza clave en la época conocida como La Revolución. En Santa Clara se produjo uno de los hechos más conocidos por los cubanos y que fue clave para considerar al Che Guevara como un héroe de esa revolución: el asalto al tren blindado cuyos vagones originales podremos conocer en nuestra visita. Ernesto Che Guevara murió en Bolivia y años después sus restos fueron trasladados a esta ciudad donde descansan desde entonces en un mausoleo junto con otros soldados. En este lugar podremos también visitar un interesante museo sobre detalles personales de la vida del revolucionario argentino así como conocer la Plaza de la Revolución. Almuerzo y continuación al balneario más famoso del país para disfrutar de una de las mejores playas del caribe. Llegada a Varadero. Cena y alojamiento.

Santa Clara es la capital de la provincia [cubana](#) de [Villa Clara](#) (que junto a las provincias de [Cienfuegos](#) y [Sancti Spiritus](#) formó parte de la antigua [provincia de Las Villas](#)). Tiene una población estimada de 217 000 habitantes ([1994](#)).

Es un centro comercial y de comunicaciones localizado en un nudo de carreteras y ferrocarril; también tiene un aeropuerto. La ganadería fue la actividad tradicional hasta el siglo XIX, en el que la caña de azúcar se volvió importante. El procesamiento y comercialización de tabaco tiene lugar en la provincia.

Santa Clara, capital provincial, fue fundada el [15 de julio](#) de [1689](#). Fue tomada militarmente por el comandante [Che Guevara](#) en diciembre de [1958](#), durante la revolución dirigida por [Fidel Castro](#) contra [Fulgencio Batista](#).

May 21 - Saturday - Día 7 a día 10, Varadero



Varadero

Días libres en esta maravillosa playa disfrutando del régimen de Todo Incluido. Opcionalmente, podremos atrevernos con alguna experiencia marina como una excursión en catamarán, pesca, nadar con delfines, etc.

Varadero es una ciudad de [Cuba](#) perteneciente al municipio [Cárdenas](#), situada en la península de [Hicacos](#), provincia [Matanzas](#) a 130 kilómetros al este de [La Habana](#). Al noreste Punta Hicacos es el lugar más septentrional de Cuba. Es un territorio especial de la República de [Cuba](#). Constituye el punto más cercano a los [Estados Unidos](#), tiene 30 km de extensión de los cuales 22 km son de playas. Limita al norte con el estrecho de La Florida, al sur con la bahía de Cárdenas, al este con Cárdenas, al oeste con la cayería [Sabana Camagüey](#), su población es de 26 680 habitantes de los cuales aproximadamente 7 000 radican en la misma península. Su principal renglón económico es el desarrollo del turismo y la mayor fuerza laboral está en función del mismo. Una de las mejores playas para el snorkel y el buceo [Playa Coral o Coral Beach], una hermosa playa en la costa norte de Matanzas y a solo 15 km de Varadero la mejor playa de Cuba y una de las mejores playas del mundo, Playa Coral como su nombre indica es una playa con una de las barreras coralinas más grande de Cuba donde se puede disfrutar de más de 50 especies de Corales y más de 50 especies de peces.

Cuando en [Cuba](#) o cualquier otro país se dice "Varadero", inmediatamente se asocia ese nombre en primer término a una bellísima playa y en segundo al turismo. Al hacer esto, se desconoce la historia antigua de la zona donde se enclava el famoso balneario. De que al momento de producirse el bien llamado [Encuentro de Dos Mundos](#), como dejó sentado el inolvidable capitán [Antonio Núñez Jiménez](#) en ocasión del 500 aniversario de la llegada de [Colón](#) a Cuba, la [Península de Hicacos](#) estaba poblada por aborígenes, dan fe las evidencias halladas en las cuevas de Ambrosio y de los Musulmanes y sus, hasta hoy, indescifrables pictografías. En el museo de Varadero se exponen restos de uno de los aborígenes hallados en la solapa de la "[Cueva de los Musulmanes](#)". La osamenta expuesta corresponde a un sitio funerario que se calcula existió entre los 500 años a.n.e. y los 500 primeros de nuestra era.

El doctor [Ercilio Vento Canosa](#) asegura que sus investigaciones demuestran que el esqueleto perteneció a un hombre entre 25 y 35 años de edad, enfermo de anemia y sífilis.

También en la solapa de la Cueva de los Musulmanes se hallaron restos del [Mealunus-rodus](#), un animal prehistórico considerado el antecesor de la [jutía](#) y que sirvió como alimento a los aborígenes. Se supone que el referido animal tenía movimientos muy lentos, por lo que resultaba fácil cazarlo.

Día 11, Varadero - La Habana - Madrid



La Habana

Después del desayuno, podremos aprovechar las últimas horas caribeñas para tomar el sol, darnos lo últimos chapuzones o pasar por la larga playa de Varadero. Tras el almuerzo, saldremos hacia La Habana. A la llegada al aeropuerto, realizamos los trámites de embarque y salimos con destino a Madrid. Noche a bordo.

Día 12. España



Plane

Regreso a España.